
  

Liebe Leserinnen und Leser, 

die Weltordnung wurde im Februar durch den Krieg in der Ukraine fundamental geändert.  

Für viele dort lebende Menschen, die dort unter unwürdigen Bedingungen aus-

harren, jene, die alles zurückgelassen haben, um in der Fremde ein Ende der 

Kampfhandlungen abzuwarten, wird nichts mehr so sein, wie es einmal war. 

Wie viele andere Kommunen hat auch die Stadt Münzenberg erhebliche  

Anstrengungen unternommen, um den geflohenen und traumatisierten  

Menschen zu helfen, sie willkommen geheißen, ihnen Wohnraum zur Verfügung 

gestellt und bei vielen Dingen des täglichen Lebens geholfen. 

Auch hier zeigen sich die Auswirkungen des Krieges. Für die heimische Wirt-

schaft und die Haushalte in Deutschland ist bei der Versorgung mit Rohstoffen 

ein enormes Ansteigen der Preise festzustellen. Dies wirkt sich in unserem  

Leben auf das Heizen, den Strom, sowie den täglichen Einkauf aus. 

Solidarität und Empathie mit allen in notgeratenen Menschen ist gefragt und wir Münzenberger stehen  

zusammen und helfen, wo wir können. 

Der Ortsverein der SPD-Münzenberg ist sowohl für die Mitglieder als auch für die Menschen unserer Stadt  

Ansprechpartner für ein Miteinander, der sozialen Interaktion und der Diskussion über aktuelle Themen. 

In unserem politischen Dasein hat es im Ortsbeirat Gambach Veränderungen gegeben. Damit die Bevölkerung 

die neuen Ansprechpartner kennenlernt, werden sie in dieser Ausgabe vorgestellt. 

Interessantes und wissenswertes aus der Münzenberger Kommunalpolitik finden Sie ebenfalls auf den  

nächsten Seiten. 

Eine besinnliche Advents- und Weihnachtszeit wünschen wir Ihnen, sowie für das Jahr 2023 Gesundheit,  

Zufriedenheit und vor allem FRIEDEN AUF ERDEN! 

Herzliche Grüße 

Gabi Sickel 

Vorsitzende SPD Münzenberg 
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Die Fraktion hat sich im vergangenen Jahr (2. Halbjahr 2021 

bis heute) mit folgenden Sachverhalten beschäftigt: 

➔ Arbeitskreis Runder Tisch –  

Verzahnung Stadt, Schule, Kindergärten 

Hier ist es der SPD-Fraktion erfreulicherweise gelungen, 

das Thema aus dem eigenen Antrag voranzubringen und 

die Stadt Münzenberg hat personelle Ressourcen in der 

Verwaltung für die Vernetzung realisiert. 

 

➔ Barrierefreiheit in öffentlichen Gebäuden 

Die SPD-Fraktion hat sich basierend auf einem Antrag 

aus einer vorangegangenen Legislaturperiode dafür ein-

gesetzt, dass die Ausbauplanungen sowohl der Verwal-

tung in Gambach als auch des Rathauses in Münzenberg 

barrierefrei gestaltet werden. 

 

➔ Wochenmarkt 

Auf Antrag unserer Fraktion wurde durch die Stadt der 

„aufkeimende“ Wochenmarkt am Bürgerplatz unter-

stützt bzw. erweitert. 

 

➔ Wiederkehrende Straßenbeiträge 

Die Satzung für wiederkehrende Straßenbeiträge wurde 

beschlossen. Nachdem sich die SPD-Fraktion in der ver-

gangenen Legislatur dafür stark gemacht hatte, wurde 

die Umsetzung kritisch begleitet. Die Stadt Münzenberg 

hat in der Folge einen mehrjährigen Investitionsplan zur 

grundhaften Erneuerung von Straßen in Münzenberg 

aufgestellt.  

 

➔ Besucherzentrums an der Burg Münzenberg 

Die Fraktion hat sich nach intensiver Debatte in der 

Stadtverordnetenversammlung dafür eingesetzt, dass 

Planung und Bau eines Besucherzentrums an der Burg 

Münzenberg durch die Verwaltung Staatliche Schlösser 

und Gärten des Landes Hessen durchgeführt wird und 

der Magistrat den Prozess rund um Gestaltung und Nut-

zung begleitet.  

 

➔ B-Plan Obergasse – ehemaliger Zimmerplatz  

Der B-Plan Obergasse – ehemaliger Zimmerplatz wurde 

innerhalb der Stavo intensiv diskutiert. Einhellige Mei-

nung war es, dass ein großes Projekt mit vielen 

Wohneinheiten nicht passend an dieser Stelle ist. Die 

SPD-Fraktion hat intern intensiv abgewogen, wie sie mit 

dem SPD-Grundsatz mehr Wohnraum zu schaffen umge-

hen soll und in wie weit dies an dieser oder anderer Stel-

le möglich ist. Das Thema B-Plan Obergasse wird in Kürze 

erneut mit einer kleineren Dimensionierung des Bauvor-

habens zur Debatte stehen.  

 

➔ Haushaltsplan 2022 

Im Haushalt 2022 hat sich die SPD-Fraktion erfolgreich 

dafür eingesetzt, dass die personellen Ressourcen im 

Bauhof aufgestockt werden.  

 

➔ B-Plan „Im Altstädter Feld“ Wetterauer Früchtchen  

Der Bebauungsplan/die Bauleitplanung „Im Altstädter 

Feld“ bezüglich des Betriebes Wetterauer Früchtchen 

befindet sich seit längerer Zeit in intensiver Diskussion. 

Über die Fraktionsgrenzen hinweg gibt es einerseits eine 

Vielzahl von kritischen Argumenten bezüglich der Pla-

nungen des Betriebes, andererseits auch den Wunsch 

nach einer konstruktiveren Umsetzung/Zusammenarbeit 

durch Verwaltung und Bürgermeisterin mit dem Ziel das 

touristische, gastronomische bzw. Hofladen-Angebot 

zukunftsweisend zu begleiten.  

Das Thema benötigt eine weitreichende Auseinanderset-

zung der Fraktionsmitglieder im Hinblick auf verkehrli-

che, städebauliche, landwirtschaftliche, ökologische  

Aspekte.  Zwischenzeitlich gab es einen fraktionsüber-

greifenden Antrag der SPD und CDU-Fraktion, der den 

Magistrat/die Verwaltung dazu aufgefordert hat umfas-

sender aufzuklären bzw. zu berichten. Im August gab es 

eine Magistratssitzung mit Einladung an alle Stadtver-

ordneten um Ergebnisse eines von der Stadt beauftragen 

Planers mit den kommunalpolitischen Vertretern zu er-

örtern.  

 

➔ Aufforstungen/Baumpflanzungen 

Durch den SPD-Antrag zur Aufforstung bzw. Baumbe-

pflanzung in der Stadt Münzenberg hat der Magistrat 

mit dem Revierförster erste Maßnahmen vorgesehen 

und eine Aufforstung definiert. Die SPD hat kritisiert, 

dass es noch keinen runden Tisch oder Ausschuß unter 

Beteiligung des Revierförster und Naturschutzverbänden 

bzw. Obst- und Gartenbauverein gab.  

 

 

 

Sozialdemokratische Politik für Münzenberg in der Rückschau  
(Bericht des Fraktionsvorsitzenden Peter Hüttl)  
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➔ Glasfaserausbau 

Auf Antrag der SPD-Fraktion wurde beschlossen mög-

lichst viele der städtischen Gebäude/Einrichtungen mit 

einem Glasfaseranschluss zu versehen.  

 

➔ Beleuchtung Burg Münzenberg 

Durch SPD-Antrag wurde der Magistrat beauftragt Mög-

lichkeiten und Kosten eines Austausches der vorhande-

nen Beleuchtungskörper (Lampen) an der Burg Münzen-

berg zu Gunsten von sparsameren oder effizienteren 

Leuchtkörpern zu ermitteln. Der Magistrat soll im Rah-

men der Gespräche mit der SGH zum geplanten Besu-

cherzentrum das Thema Burgbeleuchtung ansprechen 

und dem Parlament berichten. 

 

➔ Förderung PV-Anlagen 

Die SPD-Fraktion hat einen Antrag gestellt, dass die Er-

richtung von privaten Photovoltaik-Anlagen und PV-

Speichern durch die Stadt Münzenberg gefördert wer-

den sollen. Der Ausschuss wurde in den BÖP überwiesen 

und wird für die Haushaltsplanung 2023 von Bedeutung 

werden.  

 

➔ Interkommunale Zusammenarbeit mit Rockenberg 

Im Juni 2022 gab es eine Sondersitzung der Parlamente 

Münzenberg und Rockenberg indem die Ekom21 erste 

Ergebnisse einer Machbarkeitsprüfung der Interkommu-

nalen Zusammenarbeit der beiden Kommunen vorstell-

te. Die SPD-Fraktion hat auf dieser Sitzung beantragt, 

allen Fraktionen genügend Zeit einzuräumen um Fragen-

kataloge auszuarbeiten, die der Aufklärung des Prozes-

ses und der Ausgestaltung der Zusammenarbeit dienen. 

Die SPD-Fraktion hat hierzu getagt und diverse Fragen 

formuliert. 

 

➔ Weitere wichtige Themen in der Behandlung durch Ma-

gistratsvorlagen 

Breitbandausbau, Bau eines Kunstrasenplatzes in Gam-

bach, Enthärtung des Trinkwassers in Münzenberg, Be-

teiligung der Stadt Münzenberg an der Leader-

Förderperiode 2023-2027, Ankauf einer Liegenschaft in 

der Untergasse 20 Gambach, Neugestaltung der Weehd 

in Ober-Hörgern, Zufahrt und Parkmöglichkeiten am 

Steinbergkindergarten in Münzenberg,  

 

➔ Befassung mit B-Plänen 

Wetterstraße Trais, In den Wingerten Trais, Am Lustgar-

ten in Münzenberg, Obergasse - ehemaliger Zimmerplatz 

in Gambach, B-Plan Altstädter Feld 

Unsere langjährigen Mitglieder des Ortsbeirates Gambach 

scheiden aus persönlichen Gründen aus dem Ortsbeirat 

aus.  

Wir bedanken uns bei beiden für ihr langjähriges Engage-

ment in verschiedenen städtischen Gremien und wün-

schen ihnen und ihren Familien alles Gute für die Zukunft. 

Wechsel im Ortsbeirat Gambach 

Als Nachrücker für die beiden ausgeschiedenen Mitglieder 

freuen wir uns, Klaus Winkelmann und Thorben Haberla im 

Ortsbeirat Gambach begrüßen zu dürfen.  

 

Beide starten mit viel Energie, Engagement und frischen 

Ideen für den größten Münzenberger Ortsteil. Beide freuen 

sich, im Ortsbeirat mitzuarbeiten. 
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Impressum (V.i.S.d.P.) 

SPD-Ortsverein Münzenberg 

Gabi Sickel 

Obergasse 25 

35516 Münzenberg 

www.spd-muenzenberg.de 

www.facebook.com/spd-muenzenberg 

„De Kall hoat gesaat:  „Sehr anschaulich“ 

Die „Schmalz-Berb“ im Metzgerladen: „Dou mir doch emoul siwwe Pond Schweineflaasch obweie!  
Darauf die Metzgersfrau neugierig: „No,  hoat ihr e gruuß Feier oaww´r woas?“  
Die Berb: „Noa, aich hu siwwe Pond zougenomme ean wollt emoul seh´, wäi väil deas uff oam Hoaffe eas…! (Emil Winter) 

Schlachtfest in gewohnter Form 
 ...bietet die SPD Münzenberg wieder im Jahr 2023 an.  Am Sonntag, 
dem 05. Februar 2023, freuen wir uns, Sie im DGH  Ober-Hörgern wie-
der in „echt“ mit diversen Leckereien bei kühlen Getränken begrüßen zu 
können. Ein Schlachtfest-Teller besteht, wie in den vergangenen Jahren 
auch, aus Blut- und Leberwurst, Wellfleisch oder Bauch, Kartoffeln, Brot 
und Meerrettich.  
Anmeldungen bitte bis 22.01.2023 an 
- Gabi Sickel   Tel.: 67629 
- Manfred Tschertner Tel.: 970170 
- Karl-Heinz Schneider Tel.: 63399 
- Michael Brückel  Tel.: 06004/784 

Die SPD Münzenberg freut sich auf viele  
Schlemmerinnen und Schlemmer und  den Austausch mit Ihnen! 

Wir wünschen Ihnen 

ein wunderschönes 

Weihnachtsfest im 

Kreise Ihrer Liebsten! 

Nutzen Sie die  

besinnlichen Tage 

zum Innehalten 

und Kraftschöpfen.  

 

Kommen Sie gut in 

das anstehende  

Jahr 2023.  


